
２年 明神祭感想文（抜粋）

・３年生にとって、最後の文化祭が明神祭に変わってとまどいもあっただろう
けれど、自分たちの発表を伝えたいという思いで取り組んでいることがすごい
なと思った。
・模擬店がなくなって残念だったけれど、職場体験をさせていただいて思った
こと、感じたこと、将来生かしたことを自分なりに発表できてよかったと思う。
合唱では、昨年度よりもレベルアップした姿で、町民や保護者の方に聞いても
らえ、「よかった。」と言ってもらえてうれしかった。
・来年度、模擬店をやりたい気持ちもあるけれど、決められたことに対して全
力で取り組みたい。模擬店を行うと、やる気がもっと出るかと。
・模擬店やクラスショーがなくなり、つまらない気持ちもあったと思うけれど、
よい明神祭にしようと、３年生を中心にあきらめずにがんばることができたか
ら、よりよいものになったと思う。
・当日は、とても楽しかった。明神祭になったことで、地域の人との関わりが
でき、総合の発表を多くの人の前で行うことができた。これはこれでよいこと
なのかなと思った。
・３年生のほとんどが、今回の明神祭のことを「協力」という言葉を使って作
文を書いている。３年生を中心に作り上げ、みんなで協力して大成功させるこ
とができたと感じている。合唱も３年間で一番よかったと言っていた。
・協力し合える文化祭。それが一番大切だと思う。来年度も準備のときから、
チーム東中で協力し、作れ上げていきたい。自分たちの学年も、一番良い合唱
を作り上げていきたい。
・３年生によい明神祭になったと言ってもらえてよかった。
・実行委員として初めての明神祭に取り組み、とまどいもあったけれど、なん
とか会を進めることができてよかった。
・来年度もよい明神祭になるようにしたい。
・３年生は、最初で最後の「明神祭」で、大きなプレッシャーを背負って進め
てくれた。作文を読み、改めてかっこいい方々だなと思った。「最高の明神祭」、
「楽しい明神祭」と感じてもらえたので、自分たちも来年度はそれを引き継い
でいくべきだと思った。東栄町に対して、深く考えて栄えさせようとしてくれ
たことも、自分たちがさらに深く考えなければいけないと思った。全校合唱も、
少人数ながらひっぱっていってくれた。
・最終的には全校が「よい明神祭」と感じ、地域の方と一体となり、達成感が
味わえるようにできたらいいなと思う。みんなが準備の段階からやる気に溢れ
て楽しめるようにしたい。
・３年生が中心となって、合唱を盛り上げてくれたから、よい合唱になった。
笑顔で取り組むができた。
・昨年の方が楽しかった。
・３年生のみなさんは、２年間やってきた文化祭ががらっと変わったので驚き
や戸惑い、不安があったと思うけれど、よいものにしようと協力して進められ
ていたので、僕たちも楽しめたし、全校の思い出に残る明神祭になったと思う。
・ぼくたちもどんな形になっても思い出に残るものにしたい。
・祭というよりは発表会だった。お客さんも少なかったように思う。
・模擬店やクラスショーができなくなってしまい、少し気分が上がらなかった
けれど、職場体験で学んだことや感じたことを上手にまとめられて、しっかり
発表することができた。班で発表を聞き合い、互いに助言し合って練習できて
よかった。
・他の学年の発表もしっかり聞くことできた。
・合唱では、学年や全校で協力して成功させることができたと思う。



・それぞれの場で、学年合唱とクラスの体験報告を行い、活躍する姿を見せる
ことができたと思う。
・先生ブースは楽しかったけれど、他はあまり楽しくなかった。東栄町の人た
ちに中学を知ってもらうみたいな感じだった。東中生が楽しく、活躍する姿を
見てもらえるようにしたい。
・クラスショーがなく、職場体験の報告に力を入れることができてよかったと
思う。職場体験で学んだことをしっかりとまとめ、自分で振り返ることができ
た。
・他の学年の発表や先生ブースも楽しめた。合唱は昨年よりもきれいな歌声を
響かせることができたと思う。花祭会館で行い、町民の方にも聞いてもらえて
ので、来年度も参加したいと思った。そのために、もっと高みを目指したい。
・林家木久蔵さんの話が非常におもしろかった。
・模擬店やクラスショーがなくなり、歌だけだったのでつまらないと思ってい
たけれど、思っていたよりも楽しかった。
・３年生の多くの想いを引き継ぎ、来年度も盛り上げ、もっとよい明神祭にし
たいと思った。
・模擬店やクラスショーがなくて嫌だったけれど、発表や合唱でもよいなと感
じた。楽しいことがなくても、自分たちで盛り上げ、とてもよい思い出になっ
た。来年も同じように行っていきたいと思った。
・３学年の発表を通し、改めて、自分たちの町、東栄町のことを考えることが
できた。
・３年生はよかったといっているけれど、私は中学校最後の文化祭を、発表中
心にはしたくない。模擬店やクラスショーがなくてあまり楽しくなかったし、
保護者のアンケートもあまりよくなかったと思う。発表をなくしたい訳ではな
いけれど、楽しめることが少なすぎると思った。先生ブースはとても面白かっ
たので、来年度は、模擬店や先生ブースを取り入れたらよいと思った。
・３年生の作文には、明神祭になって戸惑っていたけれど、みなさんがよいも
のになったと書いていた。３年生は想いが違うなと思った。
・総合の発表や合唱練習にも前向きに取り組めた。３年生の、東栄町のために
できることはないかという考えがすごいと思った。来年度は、自分たちが考え、
東栄町を見直すよい機会にできらたよいなと思う。
・３年生のように、みんなの中心になって計画的に進めていき、来年度も成功
させてよい明神祭にしたい。
・オープニングは盛り上がった。本当は模擬店をやりたかった。でも、職場体
験の報告ができてよかった。お世話になった方に対し、心を込めて言うことが
できた。
・合唱は、長坂先生の指導でとてもよいものになった。がんばった成果が発揮
できてとてもうれしかった。
・明神祭に変わったけれど、とてもよくて楽しかった。
・３年生の作文にもあるように、私も最初は気分がのらず、つまらないと思っ
ていた。けれど、職場体験の発表で、文を何回も修正したり、友達や先生に聞
いてもらったりしていくうちに、だんだん発表がうまくなってきて、とてもう
れしかった。
・合唱練習では、最初は声が出ず、ダメ出しばかりされていたけれど、本番で
全力で声を出し、お母さんに褒めてもらえてうれしかった。
・昨年より、自分の得意なことを見てもらえる場面は少なかったけれど、が句
集の発表ができてよかった。来年は、みんなが楽しいと思えるものにしたい。
・３年生の作文同様、私も明神祭に変わったことに最初は驚いた。模擬店は、
個人的にはあってほしかったなと思う。けれど、明神祭だからこそ全校で協力
することが増えたと思う。



・各学年の発表では、学んだこと、思ったこと、自分の意見などを、東栄町の
方々に伝えることができ、よい発表になったと思う。合唱練習では、上手くい
かないことも多かったり、歌詞の意味や想いを考えて歌うことができなかった
りしたことがあったけれど、本番までに歌詞の想いを理解し、歌うことができ
た。全パート揃って、きれいな歌声になったと思う。
・よい明神祭になったと思う。
・３年生は、文化祭から明神祭に変わって戸惑いもあったと思うけれど、みん
なで団結していた。東栄町についての発表がすばらしかった。３年生が良いス
タートを切ってくれたので、明神祭がよりよくなるようにしていきたい。また、
東栄町民の一人として盛り上げていきたい。
・学年だけでなく、全校で一致団結できるものをやっていきたい。生徒の意見
をも考えてもらいたい。生徒が主役。東中の文化祭。町の文化祭ではない。昨
年の方が楽しかった。
・模擬店やクラスショーがなく、つまらないと思っていた。けれど、英語のス
ピーチ、スキット、少年の主張、各学年の発表があり、東栄町の文化について
詳しく知ることができた。合唱は、花祭り会館で歌い、多くの人に僕たちの歌
を聴いてもらえた。褒めてもらえ、うれしかった。
・来年度の明神祭で、東栄町の魅力を知り、地域の方とも新しい交流をし、伝
統をつなげていきたいと思う。合唱では、今年よりももっとよい合唱を、多く
の人に届けたい。
・来年は、総合の発表で、マイクなしで発表できるくらい、大きな声で発表で
きるようにしたい。
・合唱は、本番は失敗してしまったけれど、がんばれたと思う。でも、まだま
だがんばれると思う。来年は、大きな声で自信をもって歌えるようにしたい。
全校合唱は、来年は、下級生をひっぱっていきたい。
・来年は、最後の明神祭なので、今までよりも自分達で盛り上げていきたい。
・実行委員だったこともあり、昨年よりも心配なところがあったけれど、全校
で協力して明神祭の準備ができ、よい雰囲気で本番を迎えられたと思う。
・コントの練習があまりできなかったけれど、３年生が楽しそうに笑顔でいて
くれたので、私も自然と笑顔で楽しむことができた。来年は、私達が、今の３
年生のように、明るい雰囲気にしていかないといけない。不安もあるけれど、
今年度の経験を生かしてがんばりたい。
・合唱が、町の文化祭のプログラムに入っていたのが、集客のために中学生が
使われているみたいで嫌だった。
・新しい明神祭を、東中の伝統を後世に残していきたいと思った。来年もまた
変わるかもしれないけれど、全員で協力して成功させたい。来年は自分たちが
中心となって行っていく。今までの歴史に華々しい新たな１ページとなる明神
祭にしたい。
・今までの文化祭でもよかったと思う部分もある。それでも十分よいものにな
ったと思う。来年に期待したい。


